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Яркие впечатления и надёжные 
друзья - всё это военно-спортивный 
палаточный лагерь «Патриот». 

Подробности на стр. 2.

ДОРОГИЕ 
НАШИ ЧИТАТЕЛИ!

В редакции газеты «Знамя правды» есть 
аккаунт в мессенджере VIBER. На номер 

+7-912-929-72-42
вы можете отправить волнующие вас вопро-

сы, а также сообщения об интересных новостях 
из жизни села. При этом укажите ваше имя и 
место проживания.
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Оставайтесь с нами

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС: 54355.

Уважаемые жители района!
С 1 июля по 20 августа 2024 г. клиенты Почты 

России могут выписать печатные издания на 
первое полугодие 2025 г. по ценам предыдущего 
периода. В акции участвуют более 1 200 изданий, 
включая газету «Знамя правды». Оформить под-
писку можно на сайте podpiska.pochta.ru, в мобиль-
ном приложении Почты России, во всех почтовых 
отделениях и у почтальонов. 

В «Агрофирме «КРиММ» собира-
ют урожай овощей с начала июля. 
Первой созрела зелёная линейка: 
листовые и кочанные салаты. 
Затем пришла очередь рубить 
раннюю капусту. 

Удивительно сочно хрустят ка-
пустные листья в середине июля. 
Сегодня на поле Бородиха рабочие 
предприятия рубят среднераннюю 
белокочанную. Высажена она в 
открытый грунт в середине мая, 
а значит, к настоящему времени 
кочаны уже достигли товарного 
размера и привлекают взгляд яркой 
зеленью. Срезка проводится вы-
борочная, но движения у рабочих 
настолько отточенные, что тара 
наполняется продукцией очень 
быстро. Два шага – сетка, два шага 
и ещё одна. 

Растениеводы срубают вилки 
одним движением, моментально 
убирают лишние листья и, словно 
баскетбольный мяч в корзину, капу-
сту забрасывают в овощную сетку.

На реализацию сотрудники «КРиМ-
Ма» отправляют кочаны весом от 600 
граммов. 

На поле работает бригада из 18 
человек, разделённая на тройки. 
Самые опытные овощеводы за смену 
с 6 утра до двух часов дня втроём 
успевают наполнить 500-600 сеток.

После трёх дней дождей под нога-
ми скользкая грязь. Устоять на ногах 
и передвигаться по рядкам с по-
садками очень трудно, но полеводы 
говорят, что эта погода способствует 
ударному труду. Пока не жарко, ра-
ботают без перерывов. Вообще они 
не боятся ни жары в +35, ни холода, 
ведь поздние сорта капусты они не-

редко рубят под снегом. Если есть 
заказы, то выходят в поле в любых 
условиях. Что и говорить, закалён-
ные! 

Большая часть рубщиков - жен-
щины, а вот погрузкой сеток в трак-
торные телеги заняты мужчины. За-
таренную продукцию они закидывают 
почти на двухметровую высоту, что 
требует хорошей физической под-
готовки. В основном бригада состоит 
из постоянных работников, но есть 
и вышедшие на подмогу сотрудники 
овощехранилища. В первые дни 
они собирают урожай медленнее 
опытных капусторезов, но и эта их 
помощь очень ценна. Потребитель 
ждёт свежих овощей. Всё, что было 
на грядке с утра, – вечером должно 
быть на прилавке. 

Вера ХАЛАЕВА
Фото автора

Любит воду, 
да хорошую погоду

На уборке капусты бригада в составе 
Веры Романенко, Виталия Островского, Натальи Гончаровой.  

Презентуют район в инфопарке
Команда Упоровского района проведёт презента-

цию на дне муниципального образования инфопарка 
«Тюменская область, я люблю тебя!» 29 августа. В 
неё будут включены три блока: информационный, 
культурный и концертно-развлекательный. 

Инфопарк начинает свою работу 9 августа. В нём 
будут работать пять тематических и семь функци-
ональных зон. 19 презентаций субъектов региона, 
такие как пресс-конференция губернатора, праздно-
вание Дня строителя, День Государственного флага 
страны, День российского кино, День знаний, про-
граммы от пространств города Тюмени, отраслевые 
дни и молодёжный день предусмотрены в календаре 
работы инфопарка. Также будут разработаны планы 
мероприятий для школьников и студентов.

Троекратное «Ура!» победителям
Традиционные соревнования по туризму для людей 

с инвалидностью «Робинзонада» состоялись в об-
ластном центре. Всего соревновались 22 команды. 
По информации организаторов, в туристических со-
стязаниях приняли участие более 150 человек.

Упоровский район в «Робинзонаде» представили 
Иван Чуданов, Николай Аникин, Андрей Бердюгин, 
Алексей Демидов, Андрей Воронков и Александр 
Совриков. Как и в прошлом году, команда наших 
земляков заняла первое место.

Спортивные состязания длились три дня. Участни-
кам предстояло показать себя в пешеходной и водной 
дистанции, рыбалке, спортивном ориентировании. 
Борьба была напряжённой, но делегация Упоровского 
района вновь стала победителем соревнований. 

Команда из Ялуторовска заняла достойное 2 ме-
сто, а бронзовыми призёрами стали спортсмены из 
Тюмени.

Ловись, рыбка, большая и маленькая
Второй районный фестиваль «Клёвый день» со-

стоится в деревне Лесковой 28 июля в 11.00. 
Помимо рыбалки, гости и зрители мероприятия 

смогут поучаствовать в конкурсе сельских поселений, 
большой семейной эстафете, играх, развлечениях, 
мастер-классах и насладиться музыкально-развле-
кательной программой. 

Вкусная часть фестиваля – приготовление общей ухи. 
- Главное отличие нынешнего фестиваля в том, что 

любая семья сможет принять участие в конкурсах и 
по сумме набранных баллов выиграть супер-приз. Из-
менения есть и в конкурсе сельских поселений. Теперь 
можно приготовить не только уху, но любое блюдо из 
рыбы. Добавлю, что шеф-повар Сергей Брёхов, в про-
шлом году посетивший «Клёвый день», снова будет 
присутствовать на фестивале. Он презентует уху «По-
Коркински», приготовленную по особому секретному 
рецепту, - рассказала глава Коркинского поселения 
Елена Турнаева.

Подготовила Елизавета ПАРАМУЗОВА

С полей растениеводы ежедневно отправляют 
от 50 до 80 тонн продукции в торговые сети и магазины.



Закончились две смены про-
фильного лагеря для обучаю-
щихся специализированных 
групп добровольной подготов-
ки к военной службе и воспитан-
ников военно-патриотических 
клубов. 135 ребят из Упоров-
ского, Исетского, Викуловского, 
Армизонского муниципальных 
районов и Заводоуковского 
городского округа приезжали в 
палаточный лагерь «Патриот», 
расположенный в селе Пятково.

За время, проведённое здесь, 
юноши и девушки открыли для 
себя много нового и расширили 
знания о военном деле.

В течение двух смен в лаге-
ре моделировалась ситуация 
реальной военной службы в по-
левых условиях. 

День ребят начинался с ранне-
го подъёма, зарядки, после чего 
обучающиеся наводили порядок 
в палатках, заправляли кровати. 
На завтрак они отправлялись 
дружной гурьбой. Затем шли на 
занятия по теории и практике 
огневой, строевой, тактической, 
медицинской подготовки, во-
енной топографии. Восполнив 
силы вкусным обедом, подростки 
занимали своё свободное время. 
Конечно, неотъемлемой частью 
расписания был спорт. Чтобы 
было интереснее, организаторы 
предложили ребятам играть в во-
лейбол и стритбол в формате со-
ревнований между взводами, на 
что те с радостью согласились. 
Уставшие, но довольные собой 
и своей командой, молодые па-
триоты спешили на ужин. После 
чего их ждали культурно-массо-
вые мероприятия и дискотека. 
Вдоволь натанцевавшись под 
любимые песни, шумной ком-
панией ратники возвращались в 
свои палатки.

 Хоть в «Патриоте» витала 
армейская атмосфера, у под-
ростков и их наставников нахо-
дилось время для творчества: 
под руководством заместителя 

начальника лагеря по воспита-
тельной работе Марины Седовой 
они ставили сценки, пели песни, 
танцевали. Даже командирский 
состав профильной смены зараз-
ился всеобщим воодушевлением 
и исполнил рэп.

Даниил Девятовских уже че-
тыре года подряд приезжал в 
лагерь. Но последняя поездка 
особенно запомнилась ему. 
- К сожалению, это была моя 

последняя смена в «Патриоте». 
На будущий год я уже не подойду 
по возрасту, мне исполнится 18 
лет. Было невероятно интересно 
и весело. Ребята, с которыми 
я познакомился, оказались от-
личными товарищами. Очень 
надеюсь, что когда-нибудь мы 
снова соберёмся все вместе и, 
как раньше, пообщаемся, - го-
ворит юноша.

 На сменах ребятам удалось 
лично познакомиться с участ-
никами специальной военной 
операции Сергеем Тельминовым 
и Денисом Добрыдень. Они рас-
сказали о том, что такое настоя-
щая солдатская дружба, какими 
качествами должен обладать 
современный воин, и ответили 
на интересующие ребят вопро-
сы. Глядя на этих бравых бойцов, 

юношей и девушек переполняла 
гордость за земляков и свою 
страну. Они рады таким гостям, 
ведь перед ними – пример муже-
ства и храбрости.

Опытный педагог дополни-
тельного образования Алексей 
Турнаев работает с подростка-
ми уже много лет. В этот раз он 
снова стал начальником лагеря. 
-  Хоть программа смен не 

отличается особыми изменени-
ями, но сотрудники «Патриота» 
и приглашённые специалисты 
на отлично справились с по-
ставленной задачей – пробудить 
в ратниках дух патриотизма. А 
культурно-массовые мероприя-
тия пришлись по душе каждому 
из подростков. Они здорово 
провели время и стали ближе 
к товарищам, - сказал Алексей 
Александрович.

Военно-спортивный палаточ-
ный лагерь «Патриот» работает 
с 2005 года. За это время тысячи 
подростков из разных муниципа-
литетов познакомились с ним. У 
каждого из них остались яркие 
воспоминания о времени, про-
ведённом в полевых условиях в 
окружении новых друзей. 

Елизавета ПАРАМУЗОВА
Фото из архива ЦРМП
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Обучающиеся специализированных групп добровольной 
подготовки к военной службе отрабатывают стрельбу.

В администрации района
Растим патриотов

Наши интервью

подпись
Уважаемые работники 

и ветераны торговли Упоровского района!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Сфера торговли является одной из ключевых составляющих 

экономики района и служит наглядным показателем благосо-
стояния общества. 

Ваша работа заслуживает самого глубокого уважения и при-
знания, ведь от вашего профессионализма, доброжелательности 
и терпения во многом зависит настроение людей, быт и условия 
жизни.

Спасибо вам за стремление совершенствовать качество обслу-
живания, внимательное отношение к покупателям и отзывчивость.

В день профессионального праздника искренне желаю вам 
крепкого здоровья, счастья, семейного благополучия и процвета-
ния. Пусть каждый ваш день будет наполнен удовлетворением от 
работы и благодарностью покупателей, которые ценят и уважают  
ваш труд.

Леонид САУКОВ, глава района

Уважаемые работники торговли 
и ветераны отрасли!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Торговля была и остаётся двигателем прогресса и экономики. 

Эта крупная отрасль занимает весомую долю в структуре вало-
вого регионального продукта. Она оказывает влияние на дея-
тельность других предприятий и производств, на быт и качество 
жизни каждого человека. 

Наш регион стабильно входит в число лидеров в Уральском 
федеральном округе по обороту розничной торговли и темпам 
его роста. Ежедневно жителям и гостям Тюменской области ре-
ализуется товаров на сумму свыше 1,5 млрд. рублей.

Специалисты отрасли всегда гибко реагируют на требования 
времени и запросы потребителей. Особо отмечу работу сотруд-
ников торговых предприятий в этом году в период рекордного 
паводка.  Вы оперативно перестроили логистику и схемы поста-
вок, обеспечили жителей подтопленных территорий продуктами 
и товарами первой необходимости, а главное, питьевой водой. 
Спасибо вам за профессионализм, ответственное отношение к 
делу и внимание к людям.

Желаю всем работникам торговли здоровья, счастья и благо-
получия, всегда поддерживать высокие стандарты работы на 
благо земляков.

Александр МООР, губернатор Тюменской области
***

В Упорово ввели в эксплуата-
цию станцию водоподготовки и 
построили 32 километра новых 
сетей. Теперь жителям села 
осталось к ним подключиться. 
Как это сделать, рассказал 
директор МУП «РКХ-2» Андрей 
БОНДАРЕНКО.  

– Андрей Юрьевич, какова 
процедура подключения к цен-
тральному водоснабжению?

– В первую очередь, надо при-
йти в ресурсоснабжающую ор-
ганизацию, каковой является 
МУП «РКХ-2», чтобы написать 
заявление на выдачу технических 
условий на подключение к сетям. 
После этого человек вправе об-
ратиться в любую организацию, 
занимающуюся прокладкой труб 
методом прокола. 

Лучше прибегнуть к услугам 
предпринимателей, которые всю 
работу выполняют на законном 
основании. В районе такие про-
фессионалы есть. Часто в мест-
ной газете дают объявления спе-
циалисты и с других территорий 
нашего региона. Все они с нами 
взаимодействуют. Прежде, чем 
приступить к делу, они требуют от 
будущих абонентов техусловия. 
Некоторые предоставляют рас-
срочку. По желанию заказчика, 
многие организации, помимо под-
вода труб к жилью, могут сделать 
и обвязку в доме, и установить 
счётчики, как говорится, произ-
водят работу под ключ. 

Хочу предостеречь тех людей, 
кто присоединяется к сетям водо-
снабжения самовольно. Такие 

случаи нами выявляются, и не-
добросовестные граждане выпла-
чивают штрафы. Им приходится 
выкладывать из своего кармана 
от 20 до 30 тысяч рублей. А ещё 
мы вправе выписать им счёт за по-
требление воды за последние три 
года по нормативам потребления. 

– Сколько домовладений уже 
подключились к новым сетям?

– На сегодня порядка 35 человек 
технические условия уже получили. 
После того, как к домам подведут 
трубы, им можно будет заключать с 
нами договоры на водоснабжение и 
писать заявления на опломбировку 
счётчиков. Но пока МУП «РКХ-2» 
не имеет таких полномочий. Во 
время реконструкции водопровода 
у предприятия объект из пользо-
вания был изъят. Сейчас, когда 

администрация района в рамках 
федеральной программы «Чи-
стая вода» национального про-
екта «Жильё и городская среда» с 
целью обеспечения качественной 
водой жителей райцентра про-
вела модернизацию сетей, нам в 
ближайшее время их передадут 
на баланс. 

Ориентировочно к новому во-
допроводу должны подключить-
ся около 750 абонентов. Когда 
это произойдёт, практически все 
упоровцы будут пользоваться 
качественной питьевой водой. 

Осталось достроить КОС (ка-
нализационные очистные соору-
жения), куда будут вывозиться 
жидкие бытовые отходы. Ввод в 
эксплуатацию этого объекта за-
планирован на 2026 год. 

– А как решаются вопросы 
по водоснабжению в других 
населённых пунктах района?

– В этом году устанавливать водо-
напорную башню будем в Бызово. 
В жаркие дни, когда идёт большой 
разбор воды, в сельском водопро-
воде не хватает давления, так как 
резервуар, находящийся в пави-
льоне, небольшого объёма. Чтобы 
компенсировать давление, будет 
проложено 380 метров 110-милли-
метровой трубы от водонапорной 
башни до 16-квартирного дома. 

Ещё один населённый пункт в 
районе получит чистую питьевую 
воду в 2024 году. Это посёлок 
Октябрьский, где подрядчик уста-
новит станцию водоочистки.

Людмила ИВЛЕВА
Фото автора

Пришла чистая вода

Во вторник в администрации Упоровского района на 
межведомственной комиссии решались вопросы оказания 
поддержки участникам СВО и их семьям. За два последних 
года Упоровский район направил гуманитарную помощь на 
сумму более миллиона рублей. Свой вклад делает каждый: 
волонтёры, предприниматели и простые граждане.

Сначала члены комиссии обсудили досуговую занятость 
в летний период детей из семей участников специальной 
военной операции. Сейчас на территории района проживает 
203 несовершеннолетних из этой категории, из них 70 процентов  
провели каникулы в лагерях дневного пребывания. Главное, 
конечно же, чтобы каждый ребёнок мог отдохнуть и испытать 
положительные эмоции. Также будет вестись контроль за 
поступлением 13 выпускников 9-11 классов из семей участников 
СВО. Им будет оказываться помощь с предоставлением льгот 
при поступлении в учебные заведения или трудоустройством.

Далее комиссия перешла к обсуждению мер поддержки наших 
земляков, находящихся в зоне боевых действий. На сегодня 
приобретён автомобиль УАЗ по запросу военнослужащих из 
нашего района. В прошлый четверг транспортное средство 
доставлено на СТО, где проходит технический мониторинг. 
По прогнозам, уже в середине августа автомобиль будет 
доставлен бойцам вместе с тремя дизельными генераторами, 
стабилизатором и стиральной машиной.

Кроме того, в райцентре оборудовано пять мест для подготовки 
маскировочных сетей. В этом деле может помочь любой жела-
ющий. Силами жителей района за более чем два года было 
изготовлено около ста сорока средств маскировки, более двухсот 
носилок и свыше ста окопных свечей. Помимо этого, в зону СВО 
направлено 100 посылок с предметами первой необходимости. 
Есть люди, которые делают регулярные пожертвования из своих 
личных средств, как, например, упоровские предприниматели: 
Антон Федорцов, Максим Шамрай, Владислав Новопашин, 
Михаил Глебченко, Алексей Червонный. Но помочь нашим бойцам 
может любой желающий. Так, пенсионерка из Упорово Галина 
Ивановна Симонова отправила 20 тысяч рублей на нужды фронта. 
Даже самый маленький вклад важен, если его делает каждый.

Илья МОХИРЕВ
Фото автора

Равняйсь, смирно!Поможет каждый

Комиссия обсуждает меры помощи 
выпускникам из семей участников СВО.

27 июля - День работника торговли



Чем ознаменовалось прошлое 
десятилетие XXI века? В 2011 году 
отменили переход на зимнее время, 
действовавшее в стране ещё с со-
ветских времён. 

Крым присоединился к России. 
Произошло это событие 18 марта 
2014 года, повлёкшее за собой пер-
вый пакет санкций, инициатором 
которых выступило руководство 
США. В последствии наблюдалось 
их усиление, вплоть до сегодняшне-
го дня. Но, как говорится, нет худа 
без добра. Это, в свою очередь, 
привело к росту промышленного 
производства и снижению доли 
импорта продовольствия и товаров 
народного потребления.

Эти и другие события отражались 
и на жизни нашего района. О чём же 
писала газета «Знамя правды» на 
своих страницах в эти годы? Се-
годня проведём небольшой обзор.

2011 год
Новые технологии прочно вошли в 

наш быт. В каждом доме появлялись 
всё новые девайсы, среди которых 
– компьютер. Через интернет стало 
возможным получать различные ус-
луги в режиме онлайн. Была создана 
областная программа, направленная 
на повышение компьютерной грамот-
ности, которая называлась «Расширяя 
горизонты». 

В газете № 9 от 5 февраля в статье 
«Горизонты становятся шире» автор 
Александр Антипин писал о том, как 
в районе шло внедрение этой про-
граммы: «Вторым шагом расширения 
горизонтов стало открытие 1 февраля 
в районном Доме культуры пункта кол-
лективного доступа к сети Интернет… 
С этого дня каждый житель района 
имеет возможность… получить любую 
информацию, обратиться за консуль-
тацией в соответствующие ведомства, 
скачать и распечатать интересующие 
его документы». И всё это бесплатно!

В районе решалась проблема с 
дефицитом мест для малышей в 
детских садах. Об этом мы узнаём из 
статьи «Пусть сияют детские улыбки», 
напечатанной в следующем номере 
газеты за 9 февраля, в которой автор 
рассказывает о том, что в деревне 
Чёрной была открыта вторая группа 
для дошколят. «На реконструкцию по-
мещения под вторую группу выделено 
1 590 000 рублей из муниципального 
бюджета», – говорится в публикации.

Нерядовым событием для Упоров-
ского муниципального образования 
стало открытие мини-фермы, хозя-
ином которой стал молодой фермер 
Александр Артюгин. «…Типовой про-
ект на 25 коров нашёл свою прописку 
в Старой Шадриной. Это второе по-
добное сооружение в нашем районе», 
– сообщала газета. 

2012 год 
«Пока мы помним, мы живём» – 

так называлась акция, объявленная 
политсоветом партии «Единая Россия» 
в 2011 году. Она была направлена на 
увековечение памяти исчезнувших 
деревень. Многие администрации по-
селений района откликнулись на этот 
призыв и установили стелы на местах 
бывших населённых пунктов. Среди 
них были и буньковцы. 

В газете № 44 от 2 июня в статье 
«Маленькая деревенька Бугорки» 
автор Ирина Сарвина рассказала об 
открытии памятника в Бугорках, де-
ревне, которую покинули её жители 
в 80-х годах прошлого века. «Дольше 
всех хранили ей верность, десять лет 
оставаясь единственными жителями, 
мать и сын Коркины. В 1990 году уе-
хали и они. Деревня прекратила своё 
существование навсегда», – рассказы-
вает в своём материале автор.

Веяние тех лет – ввоз на террито-
рию муниципалитета заграничных 
бурёнок. Импорт сельхозживотных 
из Европы должен был увеличить по-
головье районного стада, повысить его 
продуктивность. «Из Австрии – курс на 
«Маяк» – называлась заметка Ильи 
Липухина, напечатанная в № 77 от 26 
сентября. «В село Пятково на терри-
торию фермы агропромышленной ком-
пании «Маяк» прибыл автосостав из 
Австрии. Десять специализированных 
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Факты и события

К юбилею области

Продолжение. Начало спецпроекта «80 лет 
– 80 фактов» в № 44 от 31 мая.

2002 год
Тюменская область

• Постановлением Тюменской областной 
думы утверждена первая в её истории депу-
татская группа (фракция) «Единая Россия».

Упоровский район

• Открыта цифровая телефонная станция.
• Выход в эфир районной радиопрограммы 

«Бригантина».
• Начато восстановление Нижнеманайской 

церкви, возведённой в честь Владимирской 
иконы Божьей Матери.

2003 год
Тюменская область

• Подписан договор о строительстве в 
Тюмени пивобезалкогольного комбината 
«Очаково».

• В Тюмени открыт уникальный ожоговый 
центр.

• В Тюмени открыто здание Федерального 
арбитражного суда Западно-Сибирского округа.

Упоровский район

• Открыт Упоровский детский тактический 
центр. 

• Введено в эксплуатацию новое здание АТС 
на четыреста номеров (цифровая связь) Тю-
менского филиала ОАО «Уралсвязьинформ».

2004 год
Тюменская область

• В Тюмени в торжественной обстановке от-
крыт Дом журналистов.

Упоровский район

• Проведены ХХ областные сельские игры 
(участвовали около 800 человек, район занял 
3 место).

• Выход в эфир телерадиовещательной ком-
пании «Сибирь».

2005 год
Тюменская область

 
• Владимир Якушев на заседании Тюмен-

ской областной думы утверждён в должности 
губернатора Тюменской области, заменив 
Сергея Собянина, назначенного руководителем 
Администрации Президента РФ.

Упоровский район

• На проспекте Победы в селе Упорово открыт 
обелиск Славы.

• Открыт военно-спортивный патриотический 
лагерь «Патриот». На первую смену заехали 
более 300 детей.

2006 год
Тюменская область

• В Тюмени на территории знаменитой Те-
кутьевской больницы по инициативе Юрия 
Семовских, заведующего облздравотделом, 
открыт первый акушерский стационар. Ныне 
областной перинатальный центр.

Упоровский район

• Природный газ пришёл на территорию Бунь-
ковского и Коркинского сельских поселений.

• В Емуртлинской средней школе была от-
крыта памятная доска в честь одного из вы-
пускников – профессора, академика Российской 
Академии сельхознаук Василия Захаровича 
Ямова.

• Упоровский районный суд переехал в новое 
здание, расположенное по улице Строителей, 2.

•  Информационно-издательский центр 
«Знамя правды» (газета «Знамя правды», 
радиопрограмма «Бригантина», телеканал 
«Сибирь») разместился в новом здании на 
улице Володарского, 31.

Подготовила Людмила ИВЛЕВА

Второе десятилетие третьего тысячелетия
О шахматах, футболе и пельменях писала наша «Знамёнка»  

фур привезли в хозяйство 300 голов ко-
ров молочно-мясной симментальской 
породы», – отмечает корреспондент.

2013 год 
О развитии малого бизнеса в районе 

газета «Знамя правды» пишет посто-
янно. Вот и в номере от 1 мая в публи-
кации «Пельмени, котлеты и многое 
другое» (автор Светлана Кузембаева) 
мы узнаём, что индивидуальный 
предприниматель Антон Федорцов, 
занимаясь изготовлением хлебобу-
лочных и кондитерских изделий, 
решил расширить своё дело, открыв 
цех по производству мясных полуфа-
брикатов. «Дело начали с изучения 
спроса и предложения мясной про-
дукции в торговых точках района. За 
счёт собственных средств подготовили 
помещение, закупили оборудование… 
Когда пробные изделия мясного цеха 
успешно прошли лабораторные ис-
следования на качество, приступили 
к выпуску продукции на реализацию», 
– читаем комментарий Антона Алек-
сандровича к статье.

Нельзя обойти тему автомобильных 
гонок, проходивших на автодроме 
«Упоровские виражи» 29-30 июня. 
Репортаж фотокорреспондента Алек-
сандра Антипина с места проведения 
третьего этапа чемпионата можно 
прочитать в газете за 3 июля. «В 
соревнованиях приняли участие 
сильнейшие спортсмены страны и 
гонщик из Казахстана», – такова бы-
ла география участников состязаний.

2014 год
Этот год ознаменовался тем, что в 

нашей стране в г. Сочи проходили зим-
ние Олимпийские игры. В судейскую 
бригаду был включён наш земляк, 
тренер высшей квалификационной 
категории Валерий Махт. На Олим-
пиаде он отвечал за электронный 
контроль на трассе соревнований по 
лыжным гонкам. Валерий Константи-
нович рассказывал: «В олимпийский 
корпус арбитров попал давно. Ездили 
по разным регионам, участвовали в 
обслуживании соревнований… Про-
водилось множество семинаров, со-
вещаний, в том числе и в Сочи, где 
мы постигали все премудрости работы 
арбитров на соревнованиях такого 
высокого уровня, как Олимпиада». 
Статья про Валерия Махта была по-
мещена накануне его отъезда в Сочи 
29 января в № 7.

Продолжая спортивную тему, хочет-
ся напомнить, что на Паралимпий-
ских играх побывал в качестве зри-
теля и наш земляк Андрей Бердю-
гин. Предварительно он поучаствовал 
в эстафете паралимпийского огня в 
Тюмени, где ему выпала честь зажечь 
в чаше пламя, «символизирующее 
упорство, мужество и самоотвержен-
ность спортсменов-паралимпийцев». 
Так писал корреспондент Илья Липу-
хин в статье от 5 марта в № 19.

2015 год 
Имя Дмитрия Маколкина извест-

но не только в районе, но и за его 
пределами. Его скульптуры из бетона 
украшают скверы и парки. Например, в 
райцентре это Лесовичок с ящерицей, 
Лиса и Ворона, Иванушка-дурачок 
на Коньке-горбунке, возле «КРиММа» 
– арт-объект – четырёхметровый ме-

шок с картофелем… В Суерке в му-
зее под открытым небом памятник 
Осипу Давыдову, основателю села. 
На въезде в село – Берегиня. На дет-
ской площадке – жираф, мамонт и ма-
монтёнок, композиция «У Лукоморья». 
В центре села – памятник репрессиро-
ванным немцам Поволжья и другие.

Ещё художнику привелось делать 
скульптуру из дерева, когда он уча-
ствовал во II Международном фести-
вале деревянной парковой культуры 
«Исетская осень – 2015». Дмитрий 
Александрович за свою работу «Про-
щание с конём» был удостоен первого 
места в номинации «Лучшая деревян-
ная скульптура». Об этом рассказы-
валось в газете № 75 от 17 сентября 
в статье «Через 40 лет повторил свой 
первый успех», автором которой была 
Анжела Зыкова. 

2016 год 
Развитие шахматного спорта 

в Упорово набирает обороты. В 
районе с рабочим визитом побывал 
известный гроссмейстер, 16-кратный 
чемпион мира, депутат Государствен-
ной Думы Анатолий Карпов. Он рас-
сказал о себе, своих достижениях, 
а под занавес встречи провёл сеанс 
одновременной игры. «25 упоровских 
любителей шахмат сели за доски, 
чтобы сразиться с великим гроссмей-
стером и получить от него почётный и 
исторический мат. Самому младшему 
игроку Илье Мельниково из Емуртлы 
всего 10 лет. Сильнейшим Анатолий 
Евгеньевич вручил именные доски со 
своим автографом», – сообщалось в 
газете № 9 от 11 февраля. На встрече 
побывала корреспондент «Знамёнки» 
Татьяна Анципрова.

Летом этого же года Анатолий Кар-
пов и международный гроссмейстер, 
наш земляк, Евгений Прокопчук при-
сутствовали на открытии шахматного 
клуба в Упорово. Об этом автор Люд-
мила Ивлева рассказала на страни-
цах газеты в материале «Упоровские 
шахматисты обрели свой клуб», на-
печатанном в № 46 от 9 июня. 

2017 год   
«Сборная мира» на упоровской 

земле» – так называлась заметка, по-
свящённая турниру по футболу в честь 
празднования Дня Победы в Великой 
Отечественной войне, состоявшемуся 
в с. Масалях. Интерес вызывает тот 
факт, что в нём участвовала команда 
из Тюменского индустриального уни-
верситета, в составе которой были 
студенты-иностранцы из Латинской 
Америки и Африки. «Масальский тур-
нир по футболу прошёл под девизом 
«Нет расизму». Идея его проведения 
принадлежит местной молодёжи. 
Ребята и взяли на себя основные 
функции по организации международ-
ного футбольного матча», – читаем в 
районке за 13 мая.   

 «Собрать урожай – только половина 
задачи, ведь его ещё нужно просушить 
и очистить от лишних примесей. В этом 
году подспорьем послужит новый су-
шильно-сортировальный комплекс». 
О его строительстве мы узнаём из газеты 
№ 62 от 5 августа из заметки Ильи Липу-
хина «Масальские аграрии реализовали 
многомиллионный инвестпроект».

Людмила ПАВЛОВА
Фото из газеты за 
3 июля 2013 года

На автодроме «Упоровские виражи» 
стартуют сильнейшие гонщики страны.



София Колюбаева окон-
чила Упоровскую школу без 
единой четвёрки в аттестате. 
Результаты экзаменов у неё 
тоже высокие. Благодаря 
целеустремлённости и тру-
ду, сегодня она держится на 
первых строках рейтинга 
поступающих в престижное 
учебное заведение. Это обе-
спечит девушке поступление 
в желаемый вуз на бюджет-
ную форму обучения. 

София стремится поступить 
в Институт прокуратуры Ураль-
ского государственного юриди-
ческого университета им. В. Ф. 
Яковлева. Поэтому именно туда 
в первую очередь она и подала 
документы онлайн на специаль-
ности «Судебная и прокурорская 
деятельность» и «Прокурорская 
деятельность».

– Я остановилась на этой 
профессии ещё лет в 13-14. До 
этого у меня был мечтательный 
период: хотела стать ветери-
наром или дизайнером. Чуть 
повзрослев и осознав, что бли-
зится момент выбора будущей 
профессии, я отдала предпо-
чтение юридическому. Потому 
что поняла, что эта сфера мне 
близка и интересна, – говорит 
девушка.

Не зря говорят, что первое 
впечатление о людях обманчиво. 
Хрупкая на вид София, в ходе 
беседы продемонстрировала 

крепкую волю и стойкий харак-
тер. Это чувствуется с первых 
минут беседы с ней: то, как она 
формулирует мысли и уверенно 
держится в незнакомой обста-
новке. Думаешь: «И правда, 
будущий прокурор».

С первых дней принятия ре-
шения о будущей профессии, 
школьница регулярно уделяла 
время тому, чтобы обрести не-
обходимые знания для сдачи 
экзаменов. Участвовала в тема-
тических олимпиадах и изучала 
дополнительную литературу. Все 
её старания окупились – девушка 
на «отлично» сдала профильные 
предметы: обществознание и 
историю. Немалый вклад в это 
внёс школьный учитель.

– Павел Викторович проводил 
в два раза больше консультаций, 
чем было запланировано. Подол-
гу засиживался с нами, объясняя 
непонятные моменты. Учил, что 
нужно не зазубривать материал, 
а стараться его понять. Что так мы 
точно сможем найти ответ на лю-
бой вопрос в тесте, подумав над 
ним и сделав простые логические 
выводы, – рассказывает София. 

Учитель истории и обществоз-
нания Павел Яркин также был 
руководителем проекта, который 
она разрабатывала в рамках 
конкурса «Моя законотворческая 
инициатива» в первые месяцы 
2023 года. В работе школьница 
искала несовершенства в моло-
дёжной политике и предлагала 

пути их решения. Темой стала 
проблема финансового и мате-
риального обеспечения детей 
из отдалённых населённых пун-
ктов или из семей группы риска, 
которые не могут в полной мере 
раскрыть свои способности и 
таланты на региональном и фе-
деральном уровнях.

Весной от педагога девушка 
узнала, что проект оценили и 
она прошла в следующий этап. 
Так София побывала в Москве и 
познакомилась со множеством 
единомышленников:  школьни-
ками, студентами, сотрудниками 
правоохранительных органов и 
судебной системы. 

– Лично для меня ценно было 
не столько участие в конкурсе, 
а сколько общение с такими же 
заинтересованными людьми. 
Пребывание в такой атмосфере 
только укрепило во мне уверен-
ность в правильности выбора 
моей профессии, – делится 
девушка.

В этом году, перед экзаме-
нами, она даже успела попро-
бовать себя в роли сотрудника 
надзорного органа. Да не про-
сто рядового специалиста, а 
районного прокурора: София 
заполняла акты, изучала дела, 
занималась судопроизводством. 
Такая практика для неё стала 
ещё одним шагом в желаемую 
профессию. 

Регина ГАПОНОВА
Фото автора

Елена Миллер без особых 
усилий окончила школу с се-
ребряной медалью, училась 
на отлично. В итоге решила 
поступать в колледж на юри-
ста. 

Принято думать, что ЕГЭ – 
фактор, бесповоротно определя-
ющий дальнейшую жизнь школь-
ников: «Мы то, что мы сдали». 
Будто бы главное – не следовать 
своим желаниям, а идти по той 
тропе, что уже протоптана. Во-
преки распространённому мне-
нию, есть история Лены. В учёбе 
она особо не напрягалась: ни 
бессонных ночей за тетрадями с 
конспектами, ни дорогих курсов 
или репетиторов. Здоровый сон, 
прогулки и хорошее настроение – 
всего должно быть в меру. 

– Когда было время и жела-
ние, – готовилась. Никогда ни-
чего не зубрила. У меня всегда 
было время и для работы по 
дому, и для друзей, и для себя. 
От участия в различных конкур-
сах или других мероприятиях 
никогда не отказывалась. На-
пример, я ездила на психолого-
педагогическую олимпиаду им. 
Ушинского, где стала призёром. 

Создала свой сайт для «Биз-
нес-школы», там была побе-
дителем в сфере индустрии 
услуг и быта, сделав проект по 
созданию парка развлечений в 
Упорово. 

Три года занималась волонтёр-
ством. За нашим классом была 
закреплена семья пенсионеров, 
которых мы регулярно наве-
щали и помогали по дому и во 
дворе. Благодаря волонтёрской 
деятельности я посетила много 
детских лагерей, удалось даже 
съездить в «Артек». В общем, 
хорошая учёба и участие в обще-

ственной жизни открыли мне 
много возможностей, – делится 
Елена.

Несмотря на отличные оцен-
ки, красный аттестат выпуск-
ница не получила – всё из-за 
результатов ЕГЭ. Математику 
сдала на отлично, но недоста-
точно высокий балл по русскому 
языку лишил её заветной крас-
ной корочки. Сама Лена – че-
ловек математического склада 
ума, поэтому подготовка к пред-
мету другого профиля девушке 
давалась трудно. К тому же, по 
словам медалистки, в школе 
постоянно менялись учителя 
словесности, что сильно затруд-
няло подготовку и в конечном 
итоге – повлияло на результат 
экзамена. 

Но Лена не упала духом, упор 
делала именно на аттестат, по 
баллу которого хотела посту-
пать в педагогический колледж. 
Она говорит, что два года го-
товилась к преподавательской 
деятельности, училась в пе-
дагогической школе и, как ей 
казалось, чётко определилась 
с профессией. 

Только вот по окончании 
школы решила кардинально 
изменить курс. Теперь она по-
ступает в Тюменский колледж 
экономики, управления и права 
– собирается стать юристом. 
Её привлекла серьёзность этой 
профессии, возможность по-
могать людям от лица закона. 
Девушка не поступилась свои-
ми желаниями и сделала так, 
как искренне хотела, а значит, 
никогда не бывает поздно всё 
поменять.

Илья МОХИРЕВ
Фото из личного 

архива Елены МИЛЛЕР 

Ай, да молодёжь!
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София гордится наградой, заслуженной упорным трудом. 

Одиннадцать лет учёбы - и серебряная медаль в награду.

Не поступилась - и поступила!

В Упоровском районе в этом году 11 классов школы окончили более сотни молодых людей. Из них 13 получили медали «За особые успехи в учёбе» 
I и II степеней. Они целенаправленно шли к такой цели, а у кого-то «просто так получилось». Но это не изменяет того, что абсолютно каждая награда 
была вручена заслуженно: за тщательную подготовку к каждому уроку и контрольной работе, за усердие, ответственность и целеустремлённость.

Эти качества уже стали неотъемлемой частью характера наших медалистов. Многие избрали свою будущую профессию ещё сидя за партой в 
пятых-шестых классах и окончательно утвердился в своём выборе, став постарше, на пороге сдачи Единого государственного экзамена, а кто-то, 
наоборот, – изменил свой выбор в последний момент. 

Сегодня мы вам расскажем о двух девушках, которые выбрали юриспруденцию.

Побывала в роли прокурора
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